

INE

Nueva cápsula del tiempo por lideresas

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gtmm.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) conmemoró ayer el 8M con la ampliación de la urna que contiene la memoria de la participación de las mujeres en la historia política nacional desde 1953, cuando se reconoció su derecho al voto.

Con todas las consejeras, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y los presidentes de las mesas directivas del Congreso, el diputado Sergio Gutiérrez Luna y el senador Gerardo Fernández Noroña, el evento permitió hacer un recuento de los avances efectuados en las últimas siete décadas.

“Desde un punto de vista material, podemos decir que por primera vez tenemos una mujer en la Presidencia de la República, un Congreso de la Unión paritario y un gran número de estados gobernados por mujeres



Foto: Cuartoscuro

Taddei dijo que cuando se abra esta cápsula en 2053 “será un testimonio de evolución, del avance y la lucha constante”. En el evento participó la titular de Segob, Rosa Icela Rodríguez.

al frente de sus estados; sin duda, hay avances, pero también retos y temas pendientes que debemos tener presentes”, expuso la presidenta del INE, Guadalupe Taddei.

Detalló que lo depositado en esa urna son documentos que son historias de lucha que “alguna vez fueron sueños de otras generaciones y hoy son avances”.

Planteó que cuando se abra esta cápsula del tiempo en 2053, “será para las generaciones que vienen un testimonio de la evolución, del avance y de lucha constante”.

La iniciativa de la urna conmemorativa surgió entre el INE y el Archivo General de la Nación, en 204, como símbolo de una cápsula del tiempo que permita

examinar en un futuro los progresos realizados para conseguir la igualdad entre hombres y mujeres.

En el evento se anunció que será en octubre próximo cuando se encapsularán los documentos que este viernes depositaron diversas instituciones en el INE y se sumarán a los 88 existentes que dan cuenta de lo sucedido desde 1953.

REFORMA

MEMORIA FEMENIL

El INE presentó una Urna Conmemorativa con la Memoria de la Participación Política de las Mujeres en México en el periodo 2014-2025. Entre otros documentos, incluye el bando solemne con el que la Cámara de Diputados declaró Presidenta electa a Claudia Sheinbaum. La ceremonia fue encabezada por la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la consejera Guadalupe Taddei, y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña.

